

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 5 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclama.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Sábado 10 de noviembre de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 471.

AVISO.

Procedente de una banda de música que se disolvió, hay de venta una coleccion de instrumentos de metal, en muy buen estado, y se darán con equidad, en Castellon calle del Agua núm. 20.

AL PÚBLICO.

Gran depósito de PIANOS nuevos de las acreditadas fábricas de D. Pedro Gomez é hijo y D. José Galiana, de Valencia.

Se venden, alquilan y se cambian por usados.

Medio, 43, principal.

Cultivos en Francia y en Cataluña.

La economía rural de Francia, país que tanto nos aventaja hoy, siendo así que antiguamente los escritores tomaban todas sus nociones y doctrinas de nuestros célebres Columela y Herrera, debe su desarrollo al buen cultivo que, como el de Inglaterra, puede pasar por modelo en toda Europa.

Uno de los departamentos franceses, la Normandía, se vé hoy muy floreciente, y vamos de él, y á grandes rasgos, á presentar un bosquejo á nuestros lectores.

Empecemos por manifestar que allí ha cundido de un modo general y satisfactorio la instruccion, basa primitiva y segura de la prosperidad y del progreso intelectual y moral de los Estados.

En Normandía, además, casi todos son propietarios, y esta division de la propiedad, que ahuyenta la pobreza y hace felices y pacíficos á los pueblos, los constituye, como allí sucede, en más aplicados y laboriosos.

Tienen dentro de aquel afortunado país excelentes ejemplos de cultivo, y dedicanse con afán al planteamiento de cuantas mejoras nuevamente aparecen en la esfera agrícola, y marchan en armonía con todos los adelantos de la época.

De esta suerte han logrado ser buenos agricultores, y ser ricos los unos, y todos con suficiente riqueza relativa para vivir independientes, sin necesidad de ser víctimas de la usura, ni del favor de nadie.

Todos poseen, todos cuentan con los bastantes medios para su subsistencia, y con un modesto capital agrícola, á cuya explotacion tranquilamente se consagran. ¿Qué otra cosa puede desear el hombre honrado de los campos? ¿Qué otra aspiracion puede tener el que vive de un digno y productivo trabajo?

La felicidad de la vida consiste en ser sóbrios, aunque sin carecer de lo indispensable para afrontar en todo caso cualesquiera contrariedad de la suerte.

Es humilde, pero dichoso, el labrador que tiene abundante leña en su hogar para resistir los rigores del invierno; que se provee de pan, carne y tocino para su

alimento diario, y reúne, además, esquisita manteca, merced á las excelentes yerbas de que dispone; que se prepara sus legumbres y buena sidra, y que, por último, lo sazona todo con un envidiable apetito.

Semejante, aunque oscuro labriego, reúne las necesarias circunstancias para una vida cómoda, sin embargo de ser muy modesta.

De esta suerte, debería ser feliz la poblacion agrícola en todas partes.

El cultivador normando dá á sus hijos una alimentacion adecuada, y así se desarrollan y se hacen vigorosos.

Cuando apenas cumplen ocho años los envían á la escuela, sin temor á los gastos ni sacrificios, y allí reciben una instruccion conveniente.

Al salir de su primera educacion, que es propia del oficio que luego ha de ejercer, saben sus hijos lo indispensable para empezar como buenos agricultores todas las faenas de la labranza, y hasta saben el modo de cuidar bien su ganado.

Con tales elementos, con estos principios, no es extraño que dirijan los unos, y otros practiquen en toda regla, el cultivo de sus fincas.

Más tarde, á la edad de veinte años, casi todos son propietarios, porque allí una herencia se distribuye en razon del número de los hijos: por ejemplo, cinco hijos, cinco lotes.

Cada uno toma interés por su pequeña propiedad, y la abona, la labra, planta sus manzanos, el césped, que abona por segunda vez; siembra una parte de alforfón, otra de trigo, otras de avena, de trébol ó alfalfa, y de esta suerte dispone de abundantes pastos, que sirven para alimentar vacas de enorme peso, robustas, las cuales le surten de rica y copiosa leche y delicadas mantecas.

Hé aquí todo el secreto de su bienestar; y volvemos á decir: ¿por qué no debía ser lo mismo en todas partes?

En aquellas pequeñas fincas no hay brezos, ni juncos, ni brozas, ni tierras de descanso, ni animales que se mueren de hambre, ni criaturas escuálidas y haraposas, sumida en la más desdichada ignorancia.

Aquel estado revela salud, robustez y cierta satisfaccion, y aun no pocas y felices comodidades.

Porque á la instruccion acompaña el trabajo, el interés, el celo y la buena práctica.

La corta propiedad permanece reunida hasta su oportuna reparticion, y en tal estado y orden se ven la verdadera asociacion en el trabajo, y el estímulo en poseer tierra para el cultivo.

Hay allí tambien fincas de 40 y más hectáreas: existen cortijos de 3.000 á 5.000 pesetas de renta, y son dirigidos con el mismo buen criterio ó sentido práctico, igual saber y con el conveniente método que se emplea para el cultivo de una pequeña finca. No hay más diferencia sino la de que se necesitan más criados, y otro capital más importante.

Si nos detenemos á describir las moradas ó casas que habitan, descubriremos en ellas una estremada limpieza, gran luz, y una distribucion en sus compartimientos y muy cómoda y digna de elogio.

Tienen su bello y frondoso vergel, cuidado especialmente por sus mugeres é hijas.

Los prados producen muchos forrajes, y de este modo crianse allí animales sanos y robustos.

De buen grado haríamos ahora una reseña de las más importantes de nuestras comarcas agrícolas; pero nos limitaremos á citar una sola, sin que esto indique preferencia de ninguna clase, tratándose de nuestra querida España.

Tenemos á Cataluña, que por ser un terreno sumamente accidentado, y porque en esta region se practican las nuevas reglas en los cultivos, además de la notoria laboriosidad de aquellos habitantes, puede citarse como justo modelo entre otras comarcas de nuestro país.

Los agricultores catalanes tienen fama de ser ricos, y sin duda debe esto atribuirse á las precipitadas causas.

El aspecto de Cataluña es muy variado: ofrece por una parte valles inmensos, profundos, montañas y colinas pobladas de árboles, de selvas, y aun de fábricas. Presenta asimismo vastas llanuras en las que reverdean abundantes pastos y viñedos, en las que se producen muchos cereales.

La vista ó su perspectiva, mejor dicho, es por demás encantadora, ofreciendo el agradable contraste de descubrirse al par de una fértil zona agrícola, otra zona industrial, cuya circunstancia contempla el viajero al ver descollar altivas y orgullosas las torres, las chimeneas y hornillos de sus imponentes fábricas.

Es decir, que allí corren parejas, que allí armonizan la fecunda naturaleza, el terreno hábilmente cultivado, y la industria fabril, elemento de prosperidad, y barómetro seguro de la marcha progresiva de la civilizacion de un pueblo.

Es un país hermoso por la multiplicidad de sus cultivos, por el floreciente aspecto de sus campiñas, sus numerosos y fragantes jardines, y casas limpias y resplandecientes en medio de tanto verdor y de tan variadas y bonitas flores.

Hé aquí, en verdad, una comarca feliz, que por su especialidad reúne ó hermana á la primera industria, á la productiva agricultura, con otras industrias fabriles no ménos interesantes.

En Cataluña, lo mismo que en Normandía, los niños van á las escuelas, se instruyen, y salen con buenas disposiciones de moralidad y amor al trabajo.

Un pueblo instruido y laborioso es de severas costumbres, vigoroso y un gran elemento de produccion y de riqueza.

Es indudable que ese será el ansiado porvenir de toda España, porque el progreso intelectual cunde por todas partes, y relativamente á la agricultura, vá mejorándose con las nuevas reformas y excelentes prácticas el cultivo de su fecundo suelo.—(Gaceta Rural.)

Apertura de las cámaras francesas.

La crisis política de Francia no está resuelta, sino simplemente aplazada. El mariscal Mac-Mahon no ha aceptado al fin la dimision del ministerio, y éste se ha presentado á las cámaras: si obtiene,

como al parecer pretende, el apoyo del senado, podrá acudir á la suspension de las sesiones; en el caso contrario, su retirada será inevitable. Esto es lo que se deduce de los telegramas que publican varios periódicos, y que permiten hacer la siguiente reseña:

«Desde muy temprano era considerable la influencia en los alrededores del palacio de Versalles. En la estacion de San Lázaro habia gran número de personas atraídas por el deseo de ver partir á los diputados. Entre esta multitud reinaba el mayor silencio.

Cámara de los diputados.—Correspondia la presidencia de edad á Mr. Raspail, pero no considerando conveniente la mayoría que la ocupase á causa de la exageracion de sus opiniones, se le ha disuadido de pretenderla, y en su lugar ha presido Mr. Desseaux, quien en un breve discurso ha hecho alguna alusion poco favorable al mariscal Mac-Mahon, y rendido tributo á la memoria de Thiers entre grandes aplausos de todas las izquierdas.

Espresa su confianza de que la cámara actual afianzará las instituciones republicanas, y se despide con vivas á la república y á la paz.

El ministro de Agricultura y comercio, vizconde de Meauz, sube á la tribuna y anuncia que presentará un proyecto de ley para remediar y prevenir los estragos del *filoxera*.

Inmediatamente despues se procede á la eleccion de mesa interina, resultando elegido presidente Mr. Grevy por 290 votos sin oposicion, y 170 papeletas en blanco. Para los cargos de vicepresidente, la cámara elige á MM. Rameou y Lepère, despues de lo cual se levanta la sesion.

Senado.—A la hora reglamentaria se abre la sesion con asistencia de tres ministros en el banco del gobierno.

Se dá cuenta del despacho ordinario, sin que la sesion ofrezca interés alguno más que por sus incidentes ajenos al acta.

Las derechas gestionan la presentacion de un voto de confianza á favor del gabinete y del mariscal. El duque de Audiffret Pasquier se opone á ello, considerando antiparlamentario que se envuelva el nombre del presidente de la república en las responsabilidades de sus ministros.

El grupo de los constitucionales se opone, no sólo á eso, sino á dar ese voto de confianza al ministerio, y en caso estremo no lo haría sino declarando en la tribuna que votaban por evitar embarazos al mariscal presidente.

El duque de Audiffret está resuelto, si no puede impedir la presentacion de ese voto de confianza, á aplazar su discusion.

Las izquierdas desean, por el contrario, que se discutan sin pérdida de tiempo.

El grupo constitucional y el centro derecho se han puesto de acuerdo con las izquierdas para la eleccion de senadores vitalicios en las cuatro vacantes que han de proveerse ahora.

La mayoría senatorial con que contaba el gobierno se considera ya disuelta. Reina gran animacion en los salones del palacio.

El duque de Audiffret ha espuesto

mesa su conducta durante el interregno parlamentario, mereciendo la aprobacion más completa. Ha dicho que el gobierno trató de procesar al senador Victor Hugo por supuestos ultrajes dirigidos al ejército en su reciente libro *Historia de un crimen*, pero que habiéndole consultado sobre esta medida, él aconsejó que se desistiese de ella.»

Por la direccion de la caja de Ultramar se ha publicado el siguiente aviso:

«Esta dependencia pone en conocimiento del público que los documentos necesarios para la formacion de expedientes de fallecidos del ejército de Cuba son los siguientes:

El padre, la partida de bautismo del finado y certificacion espedita por el juez municipal, que acredite la existencia y vecindad del reclamante y su derecho de único y legitimo heredero.

La madre, además de las anteriores, la partida de defuncion del marido.

Los abuelos, partidas de defuncion de los padres; id. de bautismo del finado y certificacion espedita por el juez, etc.

Los hermanos, partidas de defuncion de sus padres, id. de bautismo de los reclamantes, id. de id. del finado y certificacion espedita por el juez, etc.

Los tíos, partidas de defuncion de los padres, certificacion de no tener hermanos el finado, id. de no tener abuelos, partidas de bautismo de los reclamantes, idem de id. del finado y certificacion espedita por el juez, etc.

Nota.—Todas las partidas han de estar visadas por el alcalde.

Otra.—Para percibir, con carácter de apoderado, un crédito mayor de 250 pesetas, es necesario la presentacion de poder notarial, legalizado en forma.

Otra.—Los documentos que hayan de presentarse en los distintos casos citados, se cursarán a este centro, acompañando una instancia al señor coronel primer jefe, en la que se espese claramente el nombre del finado, cuerpo y ejército en que servía, entregándose bajo sobre en la portería de la caja los precedentes de Madrid.

También se avisará con la debida anticipacion, los dias que se verifiquen los pagos de asignaciones.»

Segun noticias de *El Correo Militar*, se halla próximo a ver la luz pública el nuevo reglamento de la real y militar orden de San Hermenegildo, cuyas bases son las siguientes, sin perjuicio de rectificarlas oportunamente si hay en ellas algun error:

1.º Se conservan las pensiones, cuyo número se distribuirá justa y proporcionalmente en razon del de cruces en cada categoria y dentro de la cantidad consignada en presupuesto.

2.º Subsisten las condiciones que para adquirir la gran cruz exige el reglamento actual.

3.º La placa se otorgará a los 35 años de servicios.

Y 4.º La cruz sencilla a los 25 con abonos y cinco de oficial.

También parece, segun el citado colega, que en breve se publicará un real decreto aumentando el número de pensiones en las grandes cruces, por optar también hoy a ellas la clase de brigadieres, y en las sencillas por reduccion de la señalada a los caballeros, placas, en las que existen vacantes a las veces, con motivo de no haber quien reúna las condiciones reglamentarias.

Crónica local y general.

Por suplemento al «Boletín oficial» de la provincia, se publicaron ayer las

listas rectificadas de electores de diputados a Cortes, con arreglo al artículo 102 de la ley electoral vigente; esto es: tal cual han quedado en virtud de las resoluciones del señor gobernador a las reclamaciones que ante esta autoridad se entablaron; y los recursos de alzada contra estas reclamaciones para ante la audiencia del distrito, deben interponerse dentro de diez dias, que terminarán el 19 de este mes, pasado el cual no podrán admitirse.

Entre diez y once de la mañana de hoy, en la carretera de Barcelona, correrán en competencia dos jacas, cuyos dueños se dice que han apostado una suma de consideracion.

Tenemos entendido que saldrán muchas personas a presenciar las corridas, porque segun parece son muchas también las apuestas que se cruzarán por parte de los aficionados a estas diversiones.

No es el 24 del corriente, como equivocadamente se dijo, sino el 14, el día señalado para la subasta de los acopios de la seccion de la carretera de Madrid a Castellon comprendida en esta provincia.

En Nules se celebrará la del trozo primero, en Villareal la del segundo, y en esta capital la de los tres en que se considera dividida la seccion.

Se ha concedido autorizacion para establecer en la provincia de Huesca un convento del noviciado para ingresar en la orden de misioneros del Corazon de Maria, cuya regla es la misma que la de los jesuitas.

Se ha establecido un seminario en Belehite, dirigido por padres dominicos.

En virtud de propuesta del señor inspector de Instruccion primaria, han sido nombrados maestro interino de la escuela pública de niños de Ballestar, dotada con 250 pesetas, D. Peregrin Espinós y Canós, y sustituto interino de la escuela de Benicasim con la dotacion de 312 pesetas 50 céntimos, D. Juan Payá y Alvarado.

El día 31 de diciembre próximo termina el plazo para la admision de las obras de arte que hayan de figurar en la exposicion de bellas artes que ha de inaugurarse durante el mes de enero en el palacio de Indo en Madrid.

Los artistas de esta provincia que deseen que sus obras figuren en el indicado certamen, deberán remitirlas antes de la indicada fecha.

La pieza del género romántico «No siempre lo bueno es bueno» fué muy del agrado del público que en el teatro del casino Nuevo se reúne, el cual aplaudió repetidas veces en la noche del jueves a la señorita Huertas y el Sr. Márquez.

Fuó repetida la pieza *El agua de San Prudencio*, y aplaudidos cuantos actores tomaron parte en ella, y muy especialmente, el Falomir.

La funcion de dicha noche terminó con la representacion de la pieza en un acto del género valenciano *Toni Manena y Chuan de la Son*, tipos perfectamente caracterizados por los señores Soto y Montaner; aunque la ejecucion de esta pieza no fué tan esmerada como era de esperar, fué aplaudida del numeroso público que llenaba el salon del casino.

Para fomentar la riqueza pecuaria de la Isla de Cuba, se permitirá, por tiempo de dos años, con franquicia de derechos arancelarios, la introduccion de ganado hembra, con destino esclusivo a la cria y reproduccion.

Los pescadores de Villanueva y Geltrú se lamentan de que de algun tiempo a esta parte abunden más de lo regular los delfines en aquellas aguas, ocasionándoles no pocos desperfectos en las redes,

y tanto es así que el martes vióse una bandada pasar muy cerca de tierra.

La direccion general de Contribuciones ha dispuesto que en los primeros dias posteriores a la terminacion de un trimestre remitan las administraciones económicas a dicho centro una relacion nominal de las patentes de la contribucion industrial que espidan los ayuntamientos, con expresion de la industria é importe de cada una de dichas patentes.

Leemos en un colega madrileño: «Nuestro concurso en la esposicion de París promete ser superior al de las esposiciones anteriores.

La provincia de Tarragona concurrirá de un modo brillante, contribuyendo con una parte de los gastos que su instalacion produzca la celosa é ilustrada diputacion provincial.

De Vizcaya, Alava, Córdoba, Salamanca, Valladolid, Cáceres y Castellon se han recibido también noticias de hallarse muy adelantados los trabajos preparatorios, prosiguiéndose con gran actividad, y estando ya dispuestos gran número de objetos.

También se espera con fundamento que la mayoría de las diputaciones provinciales seguirán el digno ejemplo dado por la de Tarragona, y demostrarán igual interés por la mejor representacion de España en el concurso internacional.»

La acreditada agencia que bajo la razon social de Rodríguez y compañía se halla establecida en MADRID, calle del Marqués del Duero número 10, se encarga de la gestion de cuantos asuntos se la encomienden en los diferentes ministerios; de la representacion de toda clase de contratos con el Estado y con las empresas; de la realizacion de cobros; de la compra y venta de valores y del apoderamiento de particulares para el percibo de haberes ó crédito.

Dicha casa no contesta ninguna carta en la cual se le encomiende la gestion sobre destinos ó traslados de funcionarios públicos ni la concesion de honores ó cruces.

Variedades.

CUOTAS QUE SUFRE UN INGLÉS.

Lord Broughan, en un discurso sobre los impuestos de Inglaterra pronunciado antes de su nombramiento en la chancillería, enumeraba así los diversos impuestos:

«Pagamos cuota por todo lo que entra en nuestra boca, cubre nuestro cuerpo ó está colocado bajo nuestros piés.

«Cuota por todo lo que es agradable contemplar, oír, oler, gustar y tragar.

«Cuota por todo lo que hay en la tierra, en el agua y bajo la tierra.

«Cuota por todo lo que viene del extranjero ó crece en nuestro país.

«Cuota por las materias brutas y por el valor que les dá la industria del hombre.

«Cuota por las salsas que provocan el apetito del hombre, y por las drogas que lo vuelven la salud.

«Cuota por el armío que cubre al juez y la cuerda que estrangula al criminal.

«Cuota por el ramo de matrimonio y por los clavos del ataúd.

«En el lecho, a bordo de un buque, acostado, levantado, es preciso pagar.

«El niño zurra su muñeca comprada con un látigo comprado.

«El adulto conduco su caballo comprado, con una brida comprada por un camino comprado.

«El inglés en la agonía toma una medicina por la que ha pagado un 7 por 100, con una cuchara pagada en un 15 por 100; se acuesta en un lecho indiano que le cuesta 22 por 100; hace su testamento con

un timbre que le ha costado 8 libras esterlinas y espira en brazos de un farmacéutico al que ha pagado 100 libras para tener el derecho de morir... Sus propiedades se tasan de un 2 a 10 por 100; le exigen derechos enormes por enterrarle en el cementerio; sus virtudes se transmiten a la posteridad en un mármol comprado, y solo cuando uno está reunido con sus antepasados no paga cuotas.»

Estas son las contribuciones que paga el inglés, y el que no lo es. ¡Hay tantos ingleses en este mundo!»

Casi pagan tanto como nosotros.

* *

Refiere un periódico de Bologna (Italia), que un fotógrafo de aquella ciudad concibió el proyecto de ir a Roma para obtener un retrato del papa; hizo así, pero despues de varias tentativas, el retrato no era bueno. El sumo pontifice se impacientaba, los cardenales también, y el fotógrafo comenzaba a desesperarse.

—Santidad ¡una vez más por Dios!

—Sea, pero acaba pronto.

Por último se consiguió un retrato parecido.

Algunos dias despues el fotógrafo envió al papa varios retratos, y Pio IX al guardarlos, exclamó:—«Me has hecho perder la paciencia, pero ha sido por última vez!» y tomando la pluma escribió sobre una de las copias:—«Mi último retrato, Pio IX.»

El fotógrafo quedó contentísimo: há poco recibió una carta de un caballero francés, que deseaba comprar la negativa de aquel retrato, pagándola en 20.000 francos. El fotógrafo no aceptó.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 9 de noviembre.

Servicio para el 10.

Parada y principal, Burgos. Guardia de la cárcel, Otumba. Gefe de día, el comandante del regimiento de Burgos, D. Tiburcio Casajus Aragües.

Hospital y provisiones, primer capitán de la reserva de Castellon.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Otumba.

El oficial encargado del servicio, Centeno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Andrés Avelino confesor.

SANTO DE MAÑANA.—El Patrocinio de Nuestra Señora y San Martín ob. y cf.

CORREO DE MADRID.

3 de noviembre.

La *Gaceta* de hoy no contiene ninguna disposicion de interés general.

—Por el ministerio de Fomento se sigue escitando el celo de las provincias a fin de que ocupemos dignamente un puesto en la esposicion de París. Las provincias no permanecen sordas, pues las listas de objetos que se tienen ya en Madrid hacen concebir halagüeñas esperanzas.

—El Banco de España ha quedado encargado de pagar los intereses, y la amortizacion en su caso, de los bonos del Tesoro en virtud de real orden espedita ayer por el ministerio de Hacienda.

—S. M. la reina Isabel llegará a Madrid el domingo por la mañana. S. M. el rey, que regresará el sábado a Madrid, y sus augustas hermanas, irán a la estacion del Mediodía a recibir a su escelsa madre.

—La provincia de Salamanca hará una completa exhibicion de sus principales

productos en el centro de Francia.

Los fabricantes de remilir géneros de en los pueblos más de la provincia se obsesmo para concurrir a sal de París.

—Leemos en *La* «Empieza a decir dificultades la candidatura la presidencia del

Parece que se ha ner al Sr. Ayala para habla ahora del Sr. señor Alvarez ó Bel

Los moderados co pretenden apoyar a mamente citados, y teriales prefieren al

Nos parece que de curiosa la votacion p la cámara popular.»

Corresponden

DEL «DIARIO D

Madrid 8 de r Sr. director del D

Hoy ha habido Con jo la presidencia de mo de costumbre, e Ultramar. En este C suelta la cuestion de sejo Supremo de la C

nistros no han quer lido y si solo que d dias se publicará en l

También se ha ap conducta del capitán respecto a no haber a sion del fiscal togad mo de la Guerra, par do el periódico *El Cor*

por esta sustancia que me devora, para tentar cuantos medios estén al alcance humano por depravados y fementidos que sean, siempre que se dirijan al logro de mis constantes anhelos, fama, riquezas, honores, dignidades. Otro iba a usar de la palabra, cuando

dejando sus sillares vestigio alguno de argamasa, ha resistido a veinte siglos, desafiando su estado a muchos más. Las cuevas de Aben Romá, notable por sus pasios celebrados, y por haber presenciado la derrota y la muerte de Scipion el Publico Emilio, segun quieren algunos

productos en el certámen de la capital de Francia.

Los fabricantes de Béjar se disponen á remitir géneros de todas sus fábricas, y en los pueblos más importantes de aquella provincia se observa mucho entusiasmo para concurrir á la esposicion universal de París.

—Leemos en *La Lealtad Española*: «Empieza á decirse que ofrece serias dificultades la candidatura ministerial para la presidencia del congreso.

Parece que se ha desistido de proponer al Sr. Ayala para dicho cargo, y se habla ahora del Sr. Martín Herrera y del señor Alvarez ó Belda.

Los moderados conciliados parece que pretenden apoyar á uno de los dos últimamente citados, y que los demás ministeriales prefieren al Sr. Herrera.

Nos parece que de esta vez va á ser curiosa la votacion para la presidencia en la cámara popular.»

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 8 de noviembre de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Hoy ha habido Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M., y despues, como de costumbre, en el departamento de Ultramar. En este Consejo ha quedado resuelta la cuestion de la acordada del Consejo Supremo de la Guerra, pero los ministros no han querido decir en qué sentido y si solo que dentro de dos ó tres dias se publicará en la *Gaceta*.

Tambien se ha aprobado en Consejo la conducta del capitán general de Madrid respecto á no haber accedido á la pretension del fiscal togado del Consejo Supremo de la Guerra, para que fuese procesado el periódico *El Correo Militar*, á propo-

sito de un artículo que publicó sobre dicho Consejo.

Estos, parece que han sido los asuntos de mayor importancia de que se ha ocupado el Consejo, resolviendo además gran número de expedientes sobre Ultramar y Hacienda.

Los ministros niegan terminantemente que tenga fundamento alguno la noticia de que el general Jovellar vaya á regresar á España, antes de que termine por completo la guerra civil en Cuba.

Muestran tambien grandes esperanzas de que dicha guerra acabe antes de enero próximo, de modo, que pueda ser comunicada á las córtes tan funsta noticia cuando empiece la legislatura próxima.

En este caso es seguro que habrá para inaugurarla, como he dicho á V. ya en otra ocasion, mensaje régio.

Es importante la declaracion que hace hoy el periódico constitucional *Los Debates* al comentar las noticias que daba á usted en una de mis anteriores cartas. Dicho periódico asegura que, por un deber de patriotismo, los constitucionales han mostrado su adhesion á elevadas instituciones, y que seguirán igual regla de conducta siendo gobierno ó siendo oposicion.

No sé si todos los periódicos del partido renunciando á la política de meter miedo, que ningun resultado provechoso puede producirles, imitarán la conducta del diario del Sr. Alvarada, que con leal franqueza recoge las indicaciones más ó menos disimuladas que se han hecho y se hacen respecto á un elevado personaje del partido constitucional, para contestarlas de un modo esplicito y terminante.

Creo que, en efecto, el personaje á quien aludo, no tiene lazo ni compromiso con los elementos democráticos, y que las sospechas, las ocasionan indiscreciones de personas que le son allegadas, y esperanzas mal disimuladas de los gefes de

primera y segunda fila de la democracia, que cuentan con el carácter poco batallador en política y aficionado á atemperarse á las situaciones que le crea la suerte, del personaje aludido, se le suponen unas intenciones que acaso no haya tenido ni tenga.

Aquí se sigue con viva ansiedad en el mundo político el curso de los sucesos en Francia, esperándose con impaciencia los telegramas que den cuenta de las primeras sesiones de las cámaras.

Despachos telegráficos.

Versalles 7.

Abierta la sesion ocupó la presidencia de edad el Sr. Desseau.

Dico que debe el honor de la presidencia de edad una indisposicion del Sr. Raspail y á la muerte del señor Thiers.

Dedica sentidas frases á éste, de quien hace grandes elogios.

Declara que Thiers ha merecido bien de la patria (Grandes aplausos.)

Manifiesta que la cámara actual, como su antecesora, sabrá trabajar con ahinco en pró del afianzamiento de la república y defenderla con energia contra todo ataque, venga de donde venga.

Termina su peroracion con un viva á la república y otro á la paz. (Grandes y prolongados aplausos.)

Se procede inmediatamente á la eleccion por papeletas de la mesa interina.

Londres 8.

Telégramas publicados en la prensa de esta mañana, anuncian que Mehmet-Ali ha entrado en la plaza de Plowna á ponerse de acuerdo con Osman-Pachá.

Mehemet ha recibido el mando del ejército que debe operar en Orkanie, Sofia y Novi-Bazar.

Paris 8.

El *Diario de los Debates* dico que la conquista de Armenia por los rusos no

puede menos de estimular á Inglaterra para negociar la paz.

Algunos periódicos hablan de un ministerio Ducrot, como proyecto concibido estos dias; pero la significacion bonapartista del general y su carácter personal, quitan al hecho toda probabilidad.

L'Assemblée dice que Mr. Gontaut, presunto ministro en el gabinete Pouyer-Quertier, pedía como una de las condiciones de su entrada la disolucion del congreso, si éste se negaba á votar el presupuesto.

El duque de Decazes continúa creyéndose fuera del ministerio, por lo cual se cree que será reemplazado.*

Berlin 8.

Un súbdito alemán empleado en la estacion telegráfica cerca de Andrinópolis, ha sido asesinado traidoramente.

El gobierno alemán, tan pronto como ha tenido noticia de este hecho, ha pedido á la Puerta que sean castigados con toda severidad los autores de este crimen.

Londres 8.

El *Standard*, en su número de hoy, dice que la madre del ex-sultán Murad ha sido la instigadora del reciente complot descubierto en Constantinopla para restablecer en el trono á aquel príncipe.

Los periódicos gubernamentales de Constantinopla pretenden, sin embargo, que no existia semejante conspiracion.

Vienna 8.

Los rusos se han posesionado de Erzerum, abandonado por los turcos, segun comunican de San Petersburgo.

El general Moukhtar bajá se retira hacia Trebizonda.

Siguen haciéndose prisiones en Rusia de personas afiliadas al partido revolucionario.

En Salónica desembarcan diariamente refuerzos que salen inmediatamente por el ferro-carril del Norte.

Yo soy un héroe, clamaba otro: mi espada ha cercenado de sus cuellos mil cabezas inocentes, y ha sumido á mil familias en la amargura y desconsuelo: he sido el terror de mis semejantes: he destruido las ciudades y regado con sangre de colonos los frutos que habian de recompensar sus fatigas: en cambio, mis partidarios me han levantado altares, y me han honrado con el pomposo dictado de donador de los pueblos.

—46—
Ven y mira etc.
Yo soy un ambicioso, gritaba otro: fama, riquezas, honores, dignidades: hé aqui la divisa de mi virtud: para obtenerlos, ¿qué me importa carecer de los dones del saber y la honradez, únicos por los cuales se puede legítimar esta pasion? Me sobra la osadía, y una disposicion diabólica creada por esta ansiedad que me devora, para tentar cuantos medios estén al alcance humano por depravados y fementidos que sean, siempre que se dirijan al logro de mis constantes anhelos, fama, riquezas, honores, dignidades.

—47—
fue confundido por la turba, y en voces desacordes prorumpieron: Este es un reflejo del mundo y sus delicias: acójete al desierto como puerto salvador, antes que el huracan del egoismo, de la mentira y del positivismo, te arrastre por el cieno, y derribe ese edificio de hermosas proporciones, creado por una conciencia virgen de maldades y falsias.

—50—
La luna dejó ver sus místicos resplandores, que fueron avivándose más; y los campos, sombríos hasta entonces, fueron levantándose poco á poco del fecho de tinieblas, y presentaron mil formas caprichosas que dibujaban la luz y la quietud. Buscando la causa que escitara en mi espíritu abstraído, una escena tan sombria, tomamos la direccion del monasterio, para prepararnos con el descanso, á la fatigosa ascension del monte San Miguel.

Las palabras de mi amigo, brindándome al retiro, apagaron aquella vision que me embargaba el pensamiento.
La luna dejó ver sus místicos resplandores, que fueron avivándose más; y los campos, sombríos hasta entonces, fueron levantándose poco á poco del fecho de tinieblas, y presentaron mil formas caprichosas que dibujaban la luz y la quietud. Buscando la causa que escitara en mi espíritu abstraído, una escena tan sombria, tomamos la direccion del monasterio, para prepararnos con el descanso, á la fatigosa ascension del monte San Miguel.

de Oropesa, renace luego en Alcalá, y bañada siempre por el mar, se termina en el cabo de Peñíscola. La sierra de *Fragorera* queda como aislada entre Villafamés y Salsadella; bien que sigue continuada con los montes del Norte hasta confundirse con los de Morella y Benifasar.

—51—
Si se baja la visual de las cumbres de estas sierras, se distinguen á sus pies numerosos pueblecitos y llanuras dilatadas. A las faldas del monte que ocupamos, se estende el llano del Arco ó de Cabanes, que se prolonga hasta las inmediaciones de Camet. Su aspecto en gran parte, se presenta árido y desnudo, pues la falta de manantiales y la naturaleza del terreno, no permiten producciones ni plantas: solamente en su centro se descubre el arco romano, construido de tal suerte, que no dejando sus sillares vestigio alguno de aragonesa, ha resistido á veinte siglos, desafiando su estado á muchos más.

—52—
Las cuevas de Aben Romá, notable por sus pastos celebrados, y por haber presenciado la derrota y la muerte de Scipion el Publico Emilio, segun quieren algunos

la de los sitios Mediterráneos. Aislada y sin obstáculos, comprende un horizonte de más de diez y seis leguas de diámetro, desde más allá del collado de Almenara, hasta el fondo de los montes de Rosell.

—53—
Su diversidad, su curso interrumpido muchas veces, y el capricho de sus curvas desiguales, forman los contrastes más amenos. La sierra de *Espadana* empieza en las mediaciones del lago del *Mardá*, sigue aumentando altura y latitud hacia el Norte, dejando una garganta por donde se descubre en lontananza el monte de Murviedro, y declina despues hacia Pontente, permitiendo estrecho y tortuoso paso al rio Mijares, que desemboca en las costas de Almazora.

El monte de *Peñagolosa* sale al encuentro de esta sierra: córtala de Norte á Sur y estiende sus raices hacia el Oeste, dirigiéndose luego por el Norte, donde siembra de asperezas buena parte del Maestrazgo, hasta que llega á besar el rio Ebro. Otras series de montes empiezan en este desierto y Borriol, dirigiéndose hacia el Norte: la Oriental interrumpida más allá

